

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 93 (1966)
Heft: 7-8

Artikel: Propos du vignoble
Autor: Mat.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-234227>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Propos du Vignoble

Cette fois, nous repartons du bon côté. Les vignes sont taillées. Depuis longtemps, les feux de sarments font monter leur fumée blanche dans le ciel printanier.

On achève les labours qui n'avaient pu être faits en automne.

La surface du vignoble romand tend à se stabiliser, après avoir régressé pendant de longues années. Cela tient à ce que les vignes s'accroissent en Valais, tandis qu'elles diminuent dans les autres cantons. Le vignoble romand comprenait, l'an dernier, 9141 hectares, dans l'ordre suivant :

| | |
|---------------|----------|
| Valais | 3932 ha. |
| Vaud | 3216 ha. |
| Genève | 1013 ha. |
| Neuchâtel | 631 ha. |
| Lac de Bienne | 249 ha. |
| Fribourg | 100 ha. |

Dans la région à l'est de Lausanne, sur les coteaux qui bordent le Léman, que de vignes ont disparu, remplacées par des constructions de tous genres !

Ce vignoble romand a produit une récolte abondante, plus de 85 millions de litres. Pour le canton de Vaud, on parlait de 28 millions de litres, dont l'écoulement ne semble pas devoir poser de grands problèmes. La consommation du vin s'accroît régulièrement.

Et l'on assiste à ce phénomène : on

en consomme moins dans les établissements publics et davantage à domicile.

Les gens qui voyagent s'observent, surtout les automobilistes. Conducteurs, attention au 0,8 ‰ !... Une fois à la maison, on peut s'offrir un bon verre en toute tranquillité. Une remarque encore, le vin qui sort directement de chez le producteur revient moins cher qu'au restaurant, cela est aussi à considérer quand il faut délier les cordons de sa bourse.

Concernant les raisins de plants hybrides, on a lu dernièrement que des savants allemands et yougoslaves condamnent l'usage desdits raisins considérés comme nocifs. L'on a fini dans certaines régions à renoncer à faire du vin avec ces raisins, mais on trouvait qu'ils étaient encore assez bons pour fournir une boisson non alcoolique à l'usage des jeunes... Si l'on excepte les P.D., il restera toujours assez de crus excellents dignes de satisfaire les palais les plus exigeants.

Aujourd'hui, tous les producteurs se font un point d'honneur de mettre sur le marché des produits de toute première qualité. Et ces vins ne resteront jamais sans acquéreur. A bon entendeur, salut !

Mat.

Amis correspondants, la Rédaction attend vos articles et mots drôles. Merci !

Choucroute garnie à la bonne franquette

LIBERTÉ PATRIE

CAFÉ ROMAND
LOUIS PÉCLAT LAUSANNE PL. ST. FRANÇOIS 2